

会 議 錄

令和6年度第1回宮古島市教育委員会（定例会）		
日 時	令和6年4月25日（木） 開会：午後2時 閉会：午後2時36分	
場 所	宮古島市役所 3階 会議室①	
出 席 委員名	教育長 大城 裕子 教育委員 前泊 直子 教育委員 平良 智枝子 教育委員 根間 玄隆	
事務局員	(教 育 部) 部長：砂川 勤 (生涯学習部) 部長：天久 珠江 (教育総務課) 課長：平良 文太郎 課長補佐：平良 貴司 総務係長：我如古 千佳枝	
説明員	(生涯学習振興課) 次長兼課長：梶原 健次	
議案等	件 名	結 果
承 認 事 項	会議録署名委員の指名について	承 認
報 告	会議録の承認について（令和5年度第12回教育委員会（定例会）） 教育長報告	承 認
議案第1号	宮古島市芸術文化支援補助金交付要綱の一部改正について	原案可決
そ の 他	本日の停電時の対応について	

会 議 錄

大城教育長	<p>これより令和6年度第1回教育委員会（定例会）を開催します。</p> <p>本日は、中尾忠篤委員が所用により欠席となっておりますが、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第14条第3項に定める定足数に達しておりますので、会議は成立しております。</p> <p>それでは、日程第1「会議録署名委員の指名について」です。本日の会議録署名委員に平良智枝子委員を指名します。よろしくお願ひします。</p>
大城教育長	<p>次に日程第2「会議録の承認」です。</p> <p>令和5年度第12回定例会の教育委員会会議録です。</p> <p>しばらく時間をおきますので確認をお願いします。</p>
大城教育長	<p>会議録について、ご意見、ご質問等ありましたらお願ひいたします。</p> <p style="text-align: center;">（ 質疑なし ）</p>
大城教育長	<p>ないようですので、承認としてよろしいでしょうか。</p> <p style="text-align: center;">（ 異議なし ）</p>
大城教育長	日程第2「会議録の承認」について、承認とします。
大城教育長 教育総務課 平良課長	<p>次に日程第3「教育長報告」です。</p> <p>事務局から説明をお願いします。</p> <p style="text-align: center;">（ 資料を読み上げて説明 ）</p>
大城教育長	ただいま報告が終わりました。ご質問等ありましたらお願ひいたします。
平良委員	8日月曜日の宮古地区医師会とのWebミーティングの内容について、お話を聞かせてください。
大城教育長	医師会等とのWebミーティングの内容については、伊良部島小学校中学校で今年度から提供を予定しているローカット玄米についてのミーティングでした。まず、週に1回の提供からスタートして、それから様子を見ながら回数を

	増やしていくという方針の確認などを行いました。
平良委員	はい、わかりました。
大城教育長	他にありませんか。
前泊委員	15日月曜日の辞令交付式は何の辞令交付式ですか。
大城教育長	生涯学習部生涯学習振興課の育休明けの職員の辞令交付式です。
前泊委員	もう一点、18日木曜日に奨学生審査会が行われていますが、何人応募があつて、何人採用されましたか。
大城教育長	今年度から、これまで2名だった枠を4名に増やしたのですが、応募は2名でした。そのうち1名を採用としています。
前泊委員	給付対象を専門学校とかにも広げたはずなんですが、2名の応募ってことは、なかなか増えないですね。
大城教育長	そうですね。1名対象とならなかつた理由は、親の所得が支給額算定基準額を大きく上回っているということでした。
前泊委員	多分そういうのはあると思いますが、せっかく給付対象者を広げたのに応募人数が少なかつたというのは何かありますか。
教育部 砂川部長	給付型で、民間の給付額が高いところに流れたというのがあります。
大城教育長	せっかく4名の枠があるので、今後、広く周知を図りながら、支援が届くように努めていきたいと思います。
前泊委員	これは、1年時の入学からで、途中からは出願できないですよね。
教育部 砂川部長	はい、そうです。

前泊委員	例えば、4年制大学だったら2年生ぐらいから状況変わってくることもあります。これから出願できませんか」と聞いてきた方もいました。
大城教育長	審査会でも、今後の検討課題として挙がっていたようです。今回、新規2名のほかに、継続審査も1名おりまして、その学生は継続ということになっています。
前泊委員	わかりました。ありがとうございます。
大城教育長	他にありますか。
根間委員	22日の宮古地区県立学校校長会に参加されて、県立の高校の先生方と、いろいろお話をされたかと思いますが、どういうお話をされたのか教えていただけますか。
大城教育長	今、県立高校が抱える課題等の共有、そして本市教育委員会が抱える課題も共有をしながら、今後またさらに連携を強化していくこうという話をしました。その中で令和7年度から高校入試が変わるんですね。特色選抜と一般選抜になります。その件についても、今後、中学校に周知を図りながら、しっかりと取り組む必要があるということを確認しました。 推薦についても、これまで学校推薦を行って、学校で出願していたんですけども、令和7年度からは特色選抜ということで、生徒が直接出願できるという形に変わっていきますので、その辺もお互い連携を取りながら、十分に周知を図っていきましょうというお話などをさせていただきました。
根間委員	確かに、特色入試が始まるのと、推薦入試が学力試験まで全部必要になってくるという、変更が大きいことなので、先生方、特に当事者の保護者、生徒にしっかりと周知が図れるといいのかなと思います。
大城教育長	現在の推薦入試が、早期に入学がほぼ内定してしまうので、その後なかなか学習をしないということで、学力の定着を図るためにも、今回見直されているというところも学校にしっかり周知しながら、子供たちの学力をしっかり上げていこうという話もしました。

平良委員	この件については、県立の校長会でずいぶん前から時間をかけて、意見交換をされて、やっと今回、実施に踏み切るという感じになっています。
大城教育長	大きく変わりますので、しっかり連携しながら、子どもたちに周知を図っていきたいと思います。
大城教育長	他にありますか。
	(質疑なし)
大城教育長	ないようでしたら、教育長報告については承認としてよろしいでしょうか。
	(異議なし)
大城教育長	それでは、教育長報告については承認といたします。
大城教育長	次に日程第4「議案第1号 宮古島市芸術文化支援補助金交付要綱の一部改正について」を議題とします。 それでは、説明をお願いします。
生涯学習振興課 梶原次長兼課長	「議案第1号 宮古島市芸術文化支援補助金交付要綱の一部改正について」ご説明いたします。 提案理由、要綱の様式第3号（第4条関係）本文中に誤った記載があったことから、適切な記載へ変更する必要があるので、本案を提案します。
	(資料に基づき説明)
大城教育長	説明が終わりました。お手元の資料を確認していただき、質疑等があればお願いいたします。
	(質疑なし)
大城教育長	それでは原案のとおり可決としてよろしいでしょうか。
	(異議なし)

大城教育長	それでは、「議案第1号 宮古島市芸術文化支援補助金交付要綱の一部改について」は、原案のとおり可決とします
大城教育長 教育部 砂川部長	次に日程第5「その他」で何かありますか。 今日の停電の動きを報告いたします。 3時過ぎに停電が発生しまして、学校給食については、7時過ぎに各調理場に確認をしたところ、まだ停電ということで調理ができないため給食は中止、それに伴って学校の方にも連絡をした上で、午前中授業をもって下校させたというところです。
平良委員	非常に素早い対応でよかったです。保護者の方にもすぐ連絡がいって、非常に迅速な対応だったと思います。
大城教育長	同時に宮古島市のLINEを使って、各学校26校の下校時間を周知しました。といいますのは、学校によってはWi-Fiに接続できていない、インターネットの接続に不具合が生じているという学校が何件かありますし、保護者に十分な周知を図っていないという報告を受けたので、宮古島市のLINEを使って保護者の皆さんに、各学校の下校時間をお知らせするとともに、やはりお昼の時間帯、なおかつ信号機も止まっている場所があるというところで、ドライバーの皆さんにも注意喚起を促したいということで、下校時の安全確保のために周囲の皆さんに協力を求めるという目的でLINEでお知らせしました。 今のところ大きなトラブルの報告はないです。
生涯学習部 天久部長	図書館、公民館、博物館、文化ホールについては、停電時は閉館して、復旧後に開館という対応をしました。 11時から全ての施設が開館しています
大城教育長	この件について、ご質問などありますでしょうか。
平良委員	ずいぶん前のことだと思いますが、学校給食が台風接近により、周知が遅れたために、だいぶ莫大な金額をドブに捨てるような状況になったということがあって、台風警報が発令される頃合いを早めに見定めて、学校給食を出すか出さないかという判断をしなければいけない、特に宮古島は台風がよく来るので、そこら辺を関係機関と連携をスムーズにすることで、子供たちの食の提供

	がスムーズにいくとか、予算との絡みとかでてくるかなと思うので、されではいるとは思いますが、しっかりと対応していただけたらと思います。
大城教育長	<p>一応、午前7時の時点で暴風警報が出ていたら給食は停止しますという連絡は各学校には確認をしてもらっているところです。</p> <p>今回も7時の時点でもまだ停電だったので、給食停止という判断をして連絡をしました。</p>
前泊委員	<p>暴風警報ではないんじゃないですか。</p> <p>気象台の方からも校長会とかでいつも説明がありましたが、学校に関わるのは前もって情報提供してくれていました。給食の話は初めて聞きましたが、7時で暴風警報ではなくて、午前中に暴風警報が発令される見込みだったら、給食は多分なしですよね。</p>
平良委員	<p>県庁の方で、気象庁が県庁の関係職員との説明会があって、それを受け、学校の方にも、県から学校か教育委員会でしたかね、全部FAXか何かが流れしていくという、それで対応しながらやるという流れが出来上がっていますか。</p>
大城教育長	<p>市でも、対応のための警報準備室というのがあって、そこで情報が気象台から入ってくるので、それをもとに、判断しているところなんんですけど、7時の時点でというところですよね。</p>
教育部 砂川部長	<p>7時ですね。</p> <p>おととしましたかね、今、智枝子委員がおっしゃっている逆のパターンがあって、警報が発令されるということで食材調達をしなかったら、接近しなくて、学校からちょっと違うんじゃないかということもありました。難しいですね判断が。</p>
平良委員	判断が難しいですよね。
教育部 砂川部長	<p>今回は、停電というのは予想していませんでしたが、台風時の対応を準用して、7時になった時点で、業者さんに食材の搬入をしないよう対応させていただきました。</p>

平良委員	暴風警報が7時に発令されているという、この現時点で対応を判断するんですか。
教育部 砂川部長	そういう方針基準です。
大城教育長	<p>基準はそうなっています。ただ、気象台の方とのやり取りで、例えば7時ちょうど過ぎに、例えばおっしゃるように8時頃にという場合は、早めの判断をして対応する場合もあります。</p> <p>基本は7時になっています。食材を卸している業者さんにも迷惑をかけないようにというところで、最大ギリギリ7時まで待って、7時に皆さん、配送がはじまるので、そのあたりは配慮しながら対応しています。</p>
根間委員	今回は大きなトラブルはなかったということですけど、突然、午前中ですよ、給食ないですよとなった場合、お迎えが来られないとかいうケースの児童生徒、特に低学年の子というのは、どういう対応になっているんですか。
大城教育長	今回の場合はないんですが、1、2年ほど前に、やはり午前中で下校させた場合に、教職員が、迎えがくるまでこの子達を見ているという状況はあったようです。
根間委員	給食がないというのもあるじゃないですか。こういうときは、幼稚園だとケータリングを頼んでいたり、何か提供したりとかあるかもしれないなとは思いますが、そういう場合は先生方の各自対応ということになっているんですか。
大城教育長	<p>そうですね。連絡をして、どうしてもこの時間までに迎えられないとなった場合は、学校で対応してもらっている状況です。</p> <p>こういう何かことが起きたときに、いろんな課題も出てくるので、いろいろ整理して、今後に繋げていきたいと思います。</p> <p>何か今回のことでも、後からいろいろ情報など入ったらぜひ共有していただいて、今後の対策に努めたいと思いますのでよろしくお願ひいたします。</p> <p>他に何かありますか。</p>
(特になし)	

大城教育長	なければ、これで本日の日程は全て終了しましたので、閉会してよろしいでしょうか。 (異議なし)
大城教育長	それでは、これで令和6年度第1回宮古島市教育委員会定例会を閉会いたします。お疲れ様でした。
	教育長 大城 桜子 会議録署名委員 平良 智枝子